

# Economía de México ha perdido impulso; recuperación está limitada por covid-19: Fitch

Aunque la agencia calificadora Fitch Ratings mejoró el panorama económico de México, destacó que la economía ha perdido impulso y la recuperación estará limitada por una nueva ola de casos de coronavirus, escasez de estímulos fiscales y por la incertidumbre que limita la demanda interna y la inversión.

En un documento, señaló que sus previsiones apuntan a una caída del producto interno bruto (PIB) de 8.9 por ciento, que es menor a la de 10.8 por ciento estimada en septiembre pasado; para 2021, las proyecciones apuntan a un crecimiento de 4.2 por ciento y para 2022 de 2.5 por ciento.

Así, Fitch estima que el PIB de México todavía esté 1.5 por ciento por debajo de su nivel anterior a la crisis para fines de 2022.

La calificadora explicó que la economía mexicana repuntó 12.1 por ciento en el tercer trimestre de 2020 y no 6.5 por ciento como lo había previsto; sin embargo, las proyecciones para el cuarto trimestre son de un crecimiento de 2 por ciento y no 4 por ciento como se tenía contemplado.

Indicó que este comportamiento al final del año se debe a que el repunte, tras el levantamiento de las restricciones por la pandemia del covid-19, está disminuyendo y la incertidumbre en torno a un nuevo aumento de los casos de coronavirus afectará la recuperación.

Fitch destacó que en septiembre, el indicador global de actividad económica (IGAE) creció un escaso 1 por ciento, en comparación con el mes anterior, mientras que la producción industrial se mantuvo plana, y la construcción y los servicios públicos registraron una contracción mensual, después de una recuperación saludable en agosto.

Añadió que las exportaciones reflejan el estrecho vínculo entre las economías mexicana y estadounidense, pues los volúmenes aumentaron un 3.9 por ciento anual, pero las importaciones se contrajeron 14.6 por ciento.

## Riesgos

En este contexto, la agencia advirtió que el renovado aumento de los casos de coronavirus, las incertidumbres prolongadas, las restricciones continuas a la actividad económica y el apoyo fiscal moderado pesarán sobre la demanda interna y las perspectivas de inversión.

A esto se suma, abundó, que el gobierno federal había intervenido, particularmente en el sector energético, en distintas formas que dañaron la confianza empresarial antes de la pandemia; además, el gasto de capital público no perteneciente a Petróleos Mexicanos (Pemex) sigue siendo bajo.

Del lado positivo, se espera que las noticias sobre inmunización impulsen la confianza y que el lanzamiento de vacunas comience a tener un efecto en la producción a partir del segundo semestre de 2021; además, el gobierno ha anunciado dos conjuntos de proyectos de infraestructura en conjunto con el sector privado que podrían ayudar a revertir la tendencia.

## Una baja más en tasa de interés en diciembre

Con respecto a la tasa de interés, la agencia calificadora estima que el Banco de México realizará en diciembre un baja más a la tasa de interés de referencia, que está en 4.25 por ciento, debido a la reciente apreciación del peso, la sustancial holgura económica, las tasas reales positivas y el gran diferencial con la tasa de los fondos federales de Estados Unidos.